

ЮБИЛЕЙНЫЕ И ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ ГОРОДА ЛАНГЕПАСА НА 2026 ГОД

**30 лет назад (1996) был создан *Образцовый ансамбль народного танца «Отрада»*
многопрофильного отделения «Радуга»
ЛГ МАОУ ДО «Детская школа искусств»**

Образцовые детские коллективы / Пресс-служба Губернатора округа; Пресс-служба Губернатора округа // Звезда Лангепаса. - 2007. - N 31/32 (28 апр.). - C. 5 : фот.

Чем порадует "Отрада"? : [информация] / записала Н. Устинова // Нефтяник Лангепаса. - 2008. - N 3 (18 янв.). - C. 3.

Яркая звездочка на хореографическом небосклоне: [юбилей ансамбля танца "Отрада"] // Звезда Лангепаса. - 2011. - N 31 (16 апреля). - C. 8.

Очередная награда "Отрады" // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 4 (27 янв.). - C. 16.

Селиверстова, И. "Дух огня", или ожившие в танце легенды Тюменского Севера / И. Селиверстова // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 24 (15 июня). - C. 15: фот.

Селиверстова, И. Отрада Инги Коротовских // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 31 (1 авг.). - C. 5 : фот.

Нестеренко, Д. Образцовый / Д. Нестеренко // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 21 (22 мая). - C. 14 : фот.

"Отрада" в числе лучших // Звезда Лангепаса. - 2022. - N 6 (5 февр.). - C. 1.

"Перо розовой чайки" парит над ВДНХ // Звезда Лангепаса. - 2024. - N 17 (27 апр.). - C. 10 : фот.

**30 лет назад (1996) был создан
Центр Молодежи**

Крумко, Е. Диско-клуб получит вторую жизнь / Е. Крумко ; фот. А. Набиева // Звезда Лангепаса. - 2008. - N 68 (23 авг.). - C. 3. : фот.

Райлян, М. Второе дыхание "молодежки" / М. Райлян ; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. - 2009. - N 18 (1 мая). - C. 2. : фот.

Бородулин, А. Вторая молодость "молодёжки" / А. Бородулин // Нефтяник Лангепаса. - 2010. - N 9 (26 февр.). - C. 16. : фот.

Крумко, Е. Вторая жизнь "Молодёжки" / Е. Крумко ; фот. Е. Тарасова // Звезда Лангепаса. - 2010. - N 15 (20 февр.). - C. 3. : фот.

Герасимова, О. Встреча двух поколений / О. Герасимова // Звезда Лангепаса. - 2013. - N 22 (16 марта). - С. 3 : фот.

Долгицкий, О. "Наша задача - сделать работу Клуба Молодёжи эффективной" : интервью / О. Долгицкий ; записала А. Лашко // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 66 (16 авг.). - С. 4 : фот.

Бузлукова, К. 8 марта в "Молодежске" - это круто! / К. Бузлукова // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 14 (7 апр.). - С. 10.

Какой видят "молодежску" молодые лангепасцы // Звезда Лангепаса. - 2024. - N 51 (21 дек.). - С. 8 : фот.

Январь

**45 лет назад (1981) открылась
врачебная амбулатория
(в настоящее время
БУ «Лангепасская городская больница»)**

Городская больница стала третьей в окружном рейтинге "стационаров" // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 10 (5 марта). - С. 1.

Политкина, Л. Благодаря врачам, мы продолжаем жить и трудиться / Л. Политкина // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 30 (16 июля). - С. 16.

Лангепасская больница соответствует международному стандарту качества // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 14 (8 апр.). - С. 14 : фот.

Тарасова, Е. Оценка "пять" городскому здравоохранению! / Е. Тарасова // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 25 (24 июня). - С. 2 : фот.

Городская поликлиника приобрела новое оборудование для маммографического обследования // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 15 (14 апр.). - С. 3 : фот.

Развитие здравоохранения - приоритет для власти автономного округа // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 26 (30 июня). - С. 1.

Три отделения лангепасской городской больницы отметили свой юбилей // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 1 (5 янв.). - С. 1.

Медицина Лангепаса выходит на новый уровень // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 14 (6 апр.). - С. 2: фот.

Лангепасские работники скорой медицинской помощи - одни из лучших в Югре // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 24 (15 июня). - С. 14: фот.

Новые возможности клинико-диагностической лаборатории Городской больницы // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 30 (27 июля). - С. 1.

Чухманова, Г. В. Диспансеризация по-новому: [интервью с заместителем главного врача Лангепасской городской больницы по поликлиническому разделу работ] / Г. В. Чухманова; записала Е. Тарасова // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 6 (8 февр.). - С. 14: фот.

Тарасова, Е. Лангепасская городская больница: вчера, сегодня, завтра // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 25 (20 июня). - С. 5: фот.

В Лангепасской поликлинике установлен новый рентген-аппарат // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 51 (19 дек.). - С. 3 : фот.

Новый аппарат для магнитотерапии // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 16 (17 апр.). - С. 1.

Русая, Я. Городская больница. В основе преобразований - пожелания горожан / Я. Русая // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 18 (1 мая). - С. 2 : фот.

И на всех один лишь путь // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 37 (11 сент.). - С. 6-7 : фот.

Два новых автомобиля для городской больницы // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 39 (25 сент.). - С. 1.

Лангепасской городской больнице - 40 лет // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 39 (25 сент.). - С. 3 : фот.

Новые возможности в городской больнице // Звезда Лангепаса. - 2022. - N 4 (22 янв.). - С. 2 : фот.

Лангепасская городская больница // Звезда Лангепаса. - 2022. - N 5 (29 янв.). - С. 5 : фот.

Новая жизнь операционного блока хирургического отделения горбольницы // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 46 (18 нояб.). - С. 2 : фот.

Скобелев, Д. В городской больнице открылось эндоскопическое отделение // Звезда Лангепаса. - 2024. - N 22 (1 июня). - С. 5.

В Лангепасе открылся МРТ-кабинет // Звезда Лангепаса. - 2025. - N 19 (10 мая). - С. 3 : фот.

15 лет назад (2011)
Отделение восстановительного
лечения Городской больницы
переехало в новое здание

Жиденко, И. С. Расширяем возможности городской медицины. Отделение восстановительного лечения/ И. С. Жиденко //Звезда Лангепаса. - 2010. - N 19 (6 марта). - С. 2.

Райлян, М. Санаторий в центре города/ М. Райлян; фот. В. Гончаров //Нефтяник Лангепаса. - 2010. - N 11 (12 марта). - С. 2: фот.

Смирнова, Е. Отделение восстановительного лечения отпраздновало новоселье/ Е. Смирнова; фот. Е. Тарасова //Звезда Лангепаса. - 2011. - N 7 (22 янв.). - С. 3: фот.

Лангепасцы приняли участие в общественных обсуждениях итогов деятельности Городской больницы в 2014 году // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 15 (21 февр.). - С. 2: фот.

5 января

10 лет (2016) назад в Лангепасе открылся медицинский центр «Меделла»

«Меделла»: медицина нового поколения // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 3 (16 янв.). - С. 2 : фот.

Тарасова, Е. Фундамент, на котором держится любая медицинская организация / Е. Тарасова // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 20 (15 мая). - С. 2.

7 января

25 лет назад (2001) состоялось первое богослужение в новом здании Храма в честь иконы Божьей Матери «Всех Скорбящих Радость»

Тарасова, Е. В Лангепасе отметили Светлое Христово Воскресение / Е. Тарасова // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 31 (18 апр.). - С. 3 : фот.

В Лангепасе назначен новый настоятель православного храма // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 46 (5 нояб.). - С. 2 : фот.

Богданов, Д. Визит в Лангепас митрополита Ханты-Мансийского и Сургутского Павла / Д. Богданов // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 3 (21 янв.). - С. 1, 2 : фот.

Саляхова, З. Знакомство с искусством колокольного звона / З. Саляхова, М. Миллер // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 16 (21 апр.). - С. 14.

Преображается лангепасский Храм // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 30 (28 июля). - С. 1.

"Последний звонок" в воскресной школе // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 23 (8 июня). - С. 9.

Завершена роспись храма в Лангепасе // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 18 (2 мая). - С. 1.

Визит митрополита Ханты-Мансийского и Сургутского Павла // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 47 (25 нояб.). - С. 2 : фот.

Уроки нравственности // Звезда Лангепаса. - 2025. - N 5 (1 февр.). - С. 3.

19 января

35 лет назад (1991) открылась экспериментальная средняя школа № 6,

(в настоящее время ЛГ МАУ «Гимназия № 6»)

Шишикина, Н. М. От спецшколы к гимназии: [беседа с заведующей городским отделом народного образования г. Лангепаса Н. М. Шишикиной] / Н. М. Шишикина; записала Е. Автономова // Звезда Лангепаса. – 1990. – 12 июня. – С. 1.

Экспериментальной средней школе № 6 – пять лет // Звезда Лангепаса. – 1996. – 20 янв. – С. 2.

Поздравляем с юбилеем! // Звезда Лангепаса. – 2001. – 20 янв. – С. 3.

Эксперимент по созданию... будущего: к 10-летию гимназии № 6 // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 26 янв. – С. 2.

Традициями мы сильны: гимназии № 6 - 15 лет // Звезда Лангепаса. – 2006. – 18 янв. – С. 20.

Педагогический опыт: гимназия № 6 // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 46 (17 нояб.). - С. 15 : фот.

В шестой гимназии закончилась... учеба... // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 16 (20 апр.). - С. 3 : фот.

Реконструкция гимназии - под постоянным контролем // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 23 (8 июня). - С. 12.

В представлении не нуждается // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 40 (3 окт.). - С. 9 : фот.

Лангепасская гимназия отметила 30-летие! // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 5 (30 янв.). - С. 5 : фот.

Гимназия № 6 : текущее положение дел // Звезда Лангепаса. - 2022. - N 30 (23 июля). - С. 3 : фот.

Шамаль, Г. С днем рождения, гимназия ! / Г. Шамаль, Н. Джаллатова // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 4 (28 янв.). - С. 11.

Селиверстова, И. Два года по пути масштабных преобразований // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 43 (28 окт.). - С. 2 : фот.

Урок для гимназистов // Звезда Лангепаса. - 2025. - N 16 (19 апр.). - С. 6.

31 января

**35 лет назад (1991) образован
Лангепасский городской центр занятости (ЛГЦЗ)
(в настоящее время КУ ХМАО - Югры
«Лангепасский центр занятости населения»)**

Занятость населения: юбилеи и достижения / И. Селиверстова // Звезда Лангепаса. – 2001. – 3 февр. – С. 2.

Главное пересечение: к 10-летию ЛГЦЗ // Нефтяник Лангепаса. - 2001. - 16 февр. - С. 6.

Насущная радость труда: к 10-летию ЛГЦЗ // Нефтяник Лангепаса. - 2001. - 16 февр. - С. 6.

Незначительный рост количества безработных специалисты службы занятости объясняют сезонным фактором // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 9 (27 февр.). - С. 2.

О взаимодействии службы занятости населения с работодателями // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 9 (27 февр.). - С. 13 : фот.

Селиверстова, И. Лангепасский центр занятости населения. Двадцать пять лет на рынке труда / И. Селиверстова // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 24 (4 июня). - С. 6 : фот.

Скобелев, Д. Труд сделал из соискателя работника / Д. Скобелев // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 32 (30 июля). - С. 3 : фот.

Галай, Ю. Ю. За дискrimинацию на рынке труда - штраф : интервью / Ю. Ю. Галай ; записала В. Орлова // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 24 (17 июня). - С. 12 : фот.

Служба занятости населения информирует // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 40 (7 окт.). - С. 15.

Официальное трудоустройство - гарантия социальной защищенности // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 49 (8 дек.). - С. 1.

Учиться можно в любом возрасте // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 25 (22 июня). - С. 3 : фот.

Служба занятости населения - работодателям о вакансиях // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 10 (6 марта). - С. 15.

Галай, Ю. Ю. Ситуация на рынке труда Лангепаса - стабильная / Ю. Ю. Галай // Звезда Лангепаса. - 2022. - N 13 (26 марта). - С. 5 : фот.

Скобелев, Д. Профессиональное обучение для лангепасцев / Д. Скобелев // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 13 (1 апр.). - С. 3.

Скобелев, Д. Нацпроект "Демография" - в помощь. Переобучение // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 39 (30 сент.). - С. 4.

113 человек побывали на ярмарке трудоустройства в Лангепасе // Звезда Лангепаса. - 2024. - N 16 (20 апр.). - С. 3 : фот.

Нацпроект "Демография" - лангепасцам // Звезда Лангепаса. - 2024. - N 44 (2 нояб.). - С. 1.

Февраль

**30 лет назад (1996) создана
театральная студия «Зеркало»**

Бала, Р. Лауреаты «Радуги талантов» : 5 лет театральной студии «Зеркало» / Р. Бала // Нефтяник Лангенаса. – 2001. – 27 апр. – С. 6.

Торжинская, Н. Взгляните в "Зеркало"... / Н. Торжинская // Звезда Лангенаса. – 2006. – 18 марта. – С. 19.

Мищенко, А. Поговорим о театре / А. Мищенко // Звезда Лангенаса. - 2012. - N 28 (7 апр.). - С. 23 : фот.

Ходорович, И. "Сказка весеннего леса" / И. Ходорович // Звезда Лангенаса. - 2013. - N 44 (1 июня). - С. 7 : фот.

Ходорович, И. Театральный сезон "Наследия" открылся спектаклем "Печка-зима" / И. Ходорович // Звезда Лангенаса. - 2014. - N 22 (15 марта). - С. 8 : фот.

Матузик, А. Театр "Зеркало" - Лауреат Международного фестиваля-конкурса / А. Матузик // Звезда Лангенаса. - 2017. - N 15 (15 апр.). - С. 12 : фот.

Скочилова, Л. "Пикничок" на театральных подмостках Лангенаса / Л. Скочилова // Звезда Лангенаса. - 2017. - N 23 (10 июня). - С. 13.

Матузик, А. "Кое-что из детства" / А. Матузик // Звезда Лангенаса. - 2018. - N 17 (28 апр.). - С. 16 : фот.

Матузик, А. "Нгабо-Бабо с планеты Бартыкайло" / А. Матузик // Звезда Лангенаса. - 2019. - N 12 (23 марта). - С. 14 : фот.

Селиверстова, И. Почти по-вахтанговски : в театральной студии "Зеркало" с успехом прошла премьера спектакля "Принцесса-генерал" по пьессе Владимира Илюхова / И. Селиверстова // Звезда Лангенаса. - 2019. - N 17 (27 апр.). - С. 15 : фот.

Селиверстова, И. Хранители русского языка / И. Селиверстова // Звезда Лангенаса. - 2019. - N 21 (25 мая). - С. 15 : фот.

Ходорович, И. Предновогодние гастроли театра-студии "Зеркало" / И. Ходорович // Звезда Лангенаса. - 2020. - N 6 (8 февр.). - С. 15.

Нестеренко, Д. "Зеркало". 25 лет творческого пути / Д. Нестеренко // Звезда Лангенаса. - 2021. - N 9 (27 февр.). - С. 12-13 : фот.

Селиверстова, И. "Зеркало" по-новому, или "Собачья жизнь" / И. Селиверстова // Звезда Лангенаса. - 2022. - N 47 (19 нояб.). - С. 7 : фот.

Селиверстова, И. "Зеркало" предлагает подросткам поговорить о жизни / И. Селиверстова // Звезда Лангенаса. - 2023. - N 10 (11 марта). - С. 8 : фот.

18 февраля

75 лет

**Антаковой Ольге Владимировне (р. 1946),
почетному гражданину города Лангепаса**

С 1982 года ответственный секретарь редакции газеты «Звезда Лангепаса». В 1987 году была заместитель заведующего отделом пропаганды и агитации, заведующий кабинетом политического просвещения, заведующий идеологическим отделом, секретарь Горкома. С 1990 года работала в органах исполнительной власти заместителем председателя горисполкома, заместителем главы муниципального образования по социальным вопросам. Большой личный вклад внесла в становление и развитие системы социальной защиты населения Лангепаса. При непосредственном участии Ольги Владимировны в городе были созданы и активно развиваются муниципальные учреждения социальной защиты населения: Комплексный центр социального обслуживания населения, Реабилитационный центр для детей и подростков с ограниченными возможностями, Социально-реабилитационный центр для несовершеннолетних «Бельчонок». Имеет Награды: Медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени. Почётные грамоты и Благодарственные письма Департамента труда и социальной защиты населения Ханты-Мансийского автономного округа. Почётные грамоты и Благодарственные письма Главы муниципального образования.

В соответствии с Уставом муниципального образования город окружного значения Лангепас, Положением «О присвоении звания «Почётный гражданин города Лангепас», утвержденным решением городской Думы от 30.04.1996 года № 66 (в ред. от 18.05.2001 года № 44), за многолетний и добросовестный труд, личный вклад в социальную стабильность жизни города, на основании решения комиссии по присвоению звания «Почётный гражданин города Лангепас» от 20.06.2003 года № 58 присвоено звание «Почётный гражданин города Лангепас».

Указ Президента Российской Федерации № 635 от 21 мая 1999 г. о награждении государственными наградами Российской Федерации // Звезда Лангепаса. —1999.—5 июня.—С. 1

Кандидат в депутаты городского Совета народных депутатов по избирательному округу № 42 Ольга Владимировна Антакова: [предвыборная листовка]. —Лангепас, [1990].

Райлян, М. Гимн Лангепасу: репортаж с празднования Дня нефтяника / М. Райлян ; фот. Т. Балахонова // Звезда Лангепаса. - 2003. - 10 сентября. – С. 2
Информация о присвоении звания «Почётный гражданин города Лангепаса» О. В. Антаковой и Л. Ф. Кирилюк.

Лангепас: 20 лет. Продолжение следует. —Екатеринбург, 2005.—С. 178.—(Города Западной Сибири).

Антакова, О. В. Дорогие наши мужчины! : [стихотворение] / О. В. Антакова // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 15 (21 февр.). - С. 5 : фот.

20 февраля

**25 лет назад (2001) зарегистрировано
Лангепасское городское отделение Ханты-Мансийской окружной
организации Российского Союза ветеранов Афганистана**

Ваганов, Е. Время выбрало нас: 17-й годовщине вывода войск с территории Афганистана посвящается / Е. Ваганов // Звезда Лангенаса. – 2006. – 15 февр. – С. 6.

Перевыборное собрание в организации ветеранов боевых действий: [фоторепортаж] / записали: Т. Балахонова [и др.] // Звезда Лангенаса. – 2007. – 7 апр. – С. 4.

Орлова, В. Юбилейные медали "25 лет вывода советских войск из Афганистана" - воинам-интернационалистам / В. Орлова // Звезда Лангенаса. - 2014. - N 94 (22 нояб.). - С. 2 : фот.

Они живы памятью нашей // Звезда Лангенаса. - 2015. - N 101 (19 дек.). - С. 4.

Ибрагимов, Р. "Если помним, значит живём!" / Р. Ибрагимов // Звезда Лангенаса. - 2016. - N 8 (20 февр.). - С. 15 : фот.

В честь 30-летия со дня вывода Советских войск из Афганистана // Звезда Лангенаса. - 2019. - N 8 (23 февр.). - С. 3 : фот.

"Афганистан - наша память и боль" // Звезда Лангенаса. - 2020. - N 7 (15 февр.). - С. 1.

23 февраля

80 лет
Напненко Зои Сергеевне (р. 1946),
почетному гражданину города Лангенаса

В Лангенас приезжает в 1982 году. В городе З. С. Напненко работала директором музыкальной школы с момента ее открытия, с 1982 года. Под ее руководством сформирован высокопрофессиональный педагогический коллектив, создана материально-техническая база, способствующая качественному обучению детей. Ежегодно учащиеся музыкальной школы становятся лауреатами и дипломантами окружных, региональных и всероссийских конкурсов. Имеет Награду: Нагрудный знак «Почетный работник отдела общественного образования Российской Федерации» На основании ходатайства коллектива муниципального учреждения «Музыкальная школа», решения комиссии по рассмотрению документов на присвоение звания «Почетный гражданин города» в празднование 15-летнего юбилея школы.

Почетные граждане города Лангенаса // Лангенас. 10 лет ЛУКОЙЛ / Администрация города Лангенас; отв. за вып. Н. Хрятина ; фот. Т. Мендыгалиевой, Е. Уральского, М. Новоселова. – [Лангенас]: [б. и.], [2001]. – С. 26, 27.

Лангенас: 20 лет. Продолжение следует. - Екатеринбург: Мария, 2005. - 183с. - (Города Западной Сибири XXI века).

А музыка звучит // Лангенас: Прописка для радуги. – Екатеринбург: Мария, 2005. – С. 124.

Напненко, З. С. "Золотой фонд" музыкального образования города : [беседа с почетным работником общ. образования РФ, почетным гражданином города З. С. Напненко] / З. С. Напненко ; записала В. Панова // Звезда Лангенаса. - 2007. - N 76 (3 окт.). - С. 5 : фото.

Райлян, М. Подарок судьбы / М. Райлян // Нефтяник Лангепаса. - 2007. - N 38 (28 сент.). - С. 5 : фото.

Март

40 лет назад (1986) введено в промышленную разработку ЦДНГ № 4 Чумпасское месторождение

Макаров, С. Заседание наблюдательного совета / С. Макаров; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. - 2006. - N 45 (17 нояб.). - С. 2 : фото.

Город Лангепас, муниципальное образование. Администрация. Об утверждении проекта планировки территории, проекта межевания территории "Реконструкция трубопроводов Чумпасского месторождения нефти" : постановление № 1031 от 30 мая 2019 года // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 23 (8 июня). - С. 3-8 (Приложение: Официальные документы).

6 марта

70 лет Кирилюк Людмиле Федоровне (р. 1956), почетного гражданина города Лангепаса

В Западной Сибири с 1982 года, работала в НГДУ «Урьевнефть» сначала заместителем главного бухгалтера, ведущим экономистом, заместителем начальника планово-экономического отдела. В 1997 году назначена начальником планово-экономического отдела ТПП «Лангепаснефтегаз». С октября 1999 года - заместитель генерального директора по экономике и финансам ТПП «Лангепаснефтегаз». Людмила Федоровна проводит серьезную аналитическую работу по выявлению скрытых резервов и экономии бюджетных средств, обеспечивая эффективное использование трудовых, материальных и финансовых ресурсов, внося, таким образом, свой вклад в снижение себестоимости добываемой нефти. Имеет награды:

Почетная грамота Министерства топлива и энергетики РФ, Ветеран труда ХМАО – Югры, Ветеран труда 000 «ЛУКОЙЛ - Западная Сибирь».

В соответствии с Уставом муниципального образования город окружного значения Лангепас, Положением «О присвоении звания «Почетный гражданин города Лангепас», утвержденным решением городской Думы от 30.04.1996 года № 66 (в ред. от 18.05.2001 года № 44), за многолетний и добросовестный труд, личный вклад в социальную стабильность жизни города, на основании решения комиссии по присвоению звания «Почетный гражданин города Лангепас» от 20.06.2003 года № 58 присвоить звание «Почётный гражданин города Лангепас».

Яковенко Е. Людмила значит «милая людям» : [о Л. Ф. Кирилюк] / Е. Яковенко // Нефтяник Лангепаса. - 2001. - 8 марта. - С. 3

Райлян М. Гимн Лангепасу: репортаж с празднования Дня нефтяника / М. Райлян ; фот. Т. Балахонова // Звезда Лангепаса. - 2003. - 10 сентября. - С. 2

Лангепас: 20 лет. Продолжение следует. - Екатеринбург: Мария, 2005. – 183 с. - (Города Западной Сибири XXI века).

10 марта

**15 лет назад (2011) состоялось
открытие нового здания соборной Мечети**

Бурамбаев, И. Мечеть - средоточие мусульманской жизни / И. Бурамбаев // Звезда Лангепаса. - 2003. – 27 дек. – С. 15.

Крумко, Е. В Лангепасе открылась новая соборная мечеть / Е. Крумко // Звезда Лангепаса. - 2011. - N 21 (12 марта). - С. 3. : фот.

Ислам и ваххабизм. Как распознать истину? // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 95 (28 нояб.). - С. 2.

Сохранение межнационального согласия и баланса // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 42 (21 окт.). - С. 2.

Добро пожаловать, Рамадан! // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 20 (19 мая). - С. 16 : фот.

Просветительское мероприятие в Соборной Мечети Лангепаса // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 4 (28 янв.). - С. 1.

Кандидат исторических наук собирает в Лангепасе материал для книги // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 22 (3 июня). - С. 7 : фот.

Где иностранному гражданину найти помошь в Лангепасе ? // Звезда Лангепаса. - 2024. - N 23 (8 июня). - С. 8-9 : фот.

25 марта

**10 лет назад по итогам окружного конкурса
«Педагог года Югры – 2016»
победителем стала Горбатова Ольга Николаевна,
учитель русского языка и литературы
Средней общеобразовательной школы № 4**

Ольга Горбатова - победитель окружного конкурса педагогов в номинации "Учитель года": непосредственный // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 14 (2 апр.). - С. 1: фот.

Педагог из Лангепаса борется за звание "Учитель года России" // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 41 (1 окт.). - С. 1.

Классный руководитель - проводник в мире образования // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 26 (29 июня). - С. 13 : фот.

Скобелев, Д. Педагог года Югры - 2023. Победа за Лангепасом / Д. Скобелев // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 12 (25 марта). - C. 2 : фот.

Скобелев, Д. Главное - найти изюминку в своей работе // Звезда Лангепаса. - 2024. - N 17 (27 апр.). - C. 6 : фот.

Апрель

1 апреля

**30 лет назад (1996) образовано
Управление ремонта скважин (УРС) ТПП «Лангепаснефтегаз»
(в настоящее время ООО «Лангепасско - Покачёвское управление
ремонта скважин»)**

Управлению ремонта скважин – 5 лет // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 30 марта. – C. 2-6.

Управлению ремонта скважин – 10 лет // Нефтяник Лангепаса. – 2006. – 31 марта. – C. 4-7.

ООО "Лангепасско-Покачевское управление ремонта скважин" / вып. подгот. В. Шарыгин ; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. - 2009. - N 12 (20 марта). - C. 5 : фот.

Райлян, М. Везучая / М. Райлян; фот. В. Гончарова // Нефтяник Лангепаса. - 2010. - N 3 (15 янв.). - C. 4. : фот.

Лангепас (Ханты-Мансийский автономный округ - Югра). Дума. О занесении кандидатов на городскую Доску Почета города Лангепаса в 2023 году : решение № 71 от 23 июня 2023 года // Звезда Лангепаса. - 2023. - N 26 (1 июля). - C. 1-2 (Приложение: Официальные документы).

13 апреля

**30 лет назад (1996) вышел первый номер
газеты «Нефтяник Лангепаса»
(с 2011 г. периодическое издание присоединено к
региональной отраслевой газете «Нефтяник Западной Сибири»)**

Это наша жизнь: 5 лет газете «Нефтяник Лангепаса // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 13 апр. – C. 1, 2.

Пять лет – на «пять»: юбилей // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 20 апр. – C. 2.

Чайка, Р. Первый номер - он трудный самый / Р. Чайка ; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. – 2005. – 4 нояб. – C. 4.

Нефтяник Лангепаса - 10 лет // Нефтяник Лангепаса. – 2006. – 14 апр. – С. 4, 5.

Шарыгин, В. Что написано первом...: Неотмеченные юбилеи, или История развития газеты «Нефтяник Лангепаса» в произвольной выборке номеров / В. Шарыгин ; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. – 2009. – 11 сент. – С. 6.

Райлян, Марина. Мы разные, и это здорово! : [знакомство с новой рубрикой "Мы - разные!"] / М. Райлян // Нефтяник Лангепаса. - 2009. - N 4 (23 янв.). - С. 7 : фот. - (Мы - разные!).

Югра многоликая, оттого и уникальная / подгот. В. Шарыгин ; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. - 2009. - N 8 (20 февр.). - С. 3 : фот.

16 апреля

10 лет назад (2016) Кристина Вершинина
завоевала "золото" в финале
Кубка России по плаванию

Кристина Вершинина завоевала "золото" в финале Кубка России по плаванию // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 31 (23 июля). - С. 1.

Вершинина, К. Кристина Вершинина: "Я отношусь к тем людям, которых неудачи делают сильнее" : [интервью с чемпионкой России по плаванию К. Вершининой] / К. Вершинина ; записал А. Миронов // Новости Югры. - 2016. - N 58 (2 июня). - С. 18 (Приложение: Масс-старт) : фот. цв. - (Спортсмен месяца).

30 апреля

30 лет назад (1996) в Лангепасе
учреждено звание
«Почётный гражданин города Лангепаса»

Об учреждении звания «Почётный гражданин города Лангепаса: решение Думы города Лангепаса № 66 от 30.04.1996 // Звезда Лангепаса. – 2006. – 22 мая. – С. 2.

Об утверждении положений и описаний свидетельства, удостоверения и нагрудного знака Почётного гражданина города Лангепаса: решение Думы г. Лангепаса от 8 июня 2015 г. № 85 // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 46 (10 июня). - С. 7, 8.

Об утверждении Положения о наградах и почётных званиях муниципального образования городской округ город Лангепас, о порядке рассмотрения документов о награждении государственными наградами Российской Федерации и их направления для дальнейшего рассмотрения Губернатору Ханты-Мансийского автономного округа - Югры, о порядке внесения ходатайств о награждении наградами или присвоении почётных званий Ханты-Мансийского автономного округа - Югры : решение Думы г. Лангепаса от 21 октября 2016 г. № 22 // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 45 (29 окт.). -9-13 (Прил.: Официальные документы).

Город Лангепас, муниципальное образование. Дума. О присвоении почетного звания "Почетный гражданин города Лангепаса" : решение № 72 от 29 мая 2020 года // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 23 (6 июня). - С. 11 (Приложение: Официальные документы).

Скобелев, Д. О присвоении звания "Почетный гражданин города Лангепаса" // Звезда Лангепаса. - 2025. - N 27 (5 июля). - С. 2 : фот.

Май

1 мая

40 лет назад (1986) вышел первый номер газеты «Звезда Лангепаса»

Звезде Лангепаса 15 лет! // Звезда Лангепаса. – 2001. – 3 марта. – С. 2.

Смирнова, Е. Дорогой "Звёздочке" посвящается / Е. Смирнова ; фот. Т. Балахонова // Звезда Лангепаса. – 2005. – 30 апр. – С. 4.

«Звезда Лангепаса» : портрет на фоне истории / фот. Т. Балахонова // Звезда Лангепаса. – 2006. – 29 апр. – С. 6, 7.

Четверть века в информационном пространстве города и автономного округа // Звезда Лангепаса. – 2011. - N 37 (7 мая). - С. 7. : фот.

"Звезда Лангепаса" вошла в Золотой фонд отечественной прессы // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 105 (31 дек.). - С. 1.

"Звезда Лангепаса" удостоена наград от Совета Федерации России // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 35 (2 мая). - С. 1.

Нам тридцать! На веки ваша "Звезда Лангепаса"// Звезда Лангепаса. - 2016. - N 18/19 (30 апр.). - С. 5 : фот.

На веки ваша "Звезда Лангепаса"! // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 20 (15 мая). - С. 12 : фот.

Жукова, И. Школа и газета : социальное партнерство // Звезда Лангепаса. - 2025. - N 3 (18 янв.). - С. 7.

1 мая

**40 лет назад (1986) образована Центральная база производственного обслуживания по прокату и ремонту бурового и нефтепромыслового оборудования (ЦБПО по РБНО)
(в настоящее время ООО «Лангепасско - Покачёвское**

нефтепромысловое оборудование - Сервис»)

ЦБПО БНО – 15 лет! // Нефтяник Лангенаса. – 2001. – 27 апр. – С. 2-5.

Центральная база производственного обслуживания по прокату и ремонту бурового и нефтепромыслового оборудования. 20 лет: [буклете] / ЦБПО БНО ТПП "Лангенаснефтегаз." – Нижневартовск: Экселент-Н, 2006. – [22] с. : фот.

ЦБПО БНО - 20 лет // Нефтяник Лангенаса. – 2006. – 28 апр. – С. 4-7.

Устинова, Н. "У сильного коллектива должна быть достойная смена"/ Н. Устинова // Нефтяник Лангенаса. – 2010. – 10 дек. – С. 3: фот.

ООО "Лангенасско-Покачевское НПО-Сервис." 25 лет. - 2012 (Лангенас : Курсив). - [20] с. : фот.цв.

Семенюк, М. О мечтах и тех, кто помогает воплощать их / М. Семенюк, Е. Тарасова // Звезда Лангенаса. - 2018. - N 31 (4 авг.). - С. 7 : фот.

Иванов, А. Югорские нефтяники и тюменский нефтесервис укрепляют сотрудничество / А. Иванов // Звезда Лангенаса. - 2018. - N 33 (18 авг.). - С. 5 : фот.

22 мая

40 лет назад (1986) открыт «Центр дополнительного образования для детей «Радуга» (в настоящее время ЛГ МАОУ ДО "ЦДТ "КреАЙТИв")

Праздник детства: к 15-летию ЦДО «Радуга» // Нефтяник Лангенаса. – 2001. – 25 мая. – С. 5.

Пятнадцать лет на Лангенасском небосклоне «Радуга» // Звезда Лангенаса. – 2001. – 15 дек. – С. 7.

«Радуге» скоро 20 лет // Нефтяник Лангенаса. – 2005. – 28 окт. – С. 19.

[ЦДО «Радуга】 / вып. подгот. Н. Устинова ; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангенаса. – 2010. – 5 марта. – С. 5.

«Радуга» родом из детства : [центру дополнительного образования для детей "Радуга" 25 лет] // Звезда Лангенаса. - 2011. - N 41 (21 мая). - С. 6-7. : фот.

Золотая медаль для «Радуги» // Звезда Лангенаса. - 2013. - N 50 (22 июня). - С. 1.

Работа пожарных в детском творчестве // Звезда Лангенаса. - 2014. - N 8 (25 янв.). - С. 1.

Тарасова, Е. Лаборатория "Терпсихоры" / Е. Тарасова // Звезда Лангенаса. - 2014. - N 84 (18 окт.). - С. 18 : фот.

Инвестиции в детство - задача стратегическая // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 39 (30 сент.). - C. 2 : фот.

Калимуллина, Н. В гости к сказке / Н. Калимуллина // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 29 (21 июля). - C. 9.

Открываем "КреАйТив"// Звезда Лангепаса. - 2023. - N 36 (9 сент.). - C. 2 : фот.

Июнь

9 июня

10 лет назад (2016) югорчанка Дарья Кулик взяла «бронзу» чемпионата РФ по плаванию

Два лангепассских спортсмена готовятся к Олимпиаде в Рио // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 69 (29 авг.). - C. 1.

Дарья Кулик взяла "бронзу" Чемпионата России по плаванию // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 26 (18 июня). - C. 1.

Дарья Кулик из Лангепаса вошла в пятёрку лучших на Кубке мира по плаванию // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 33 (6 авг.). - C. 1.

Воспитанница лангепасской школы плавания Дарья Кулик примет участие в чемпионате и первенстве Европы по плаванию на открытой воде // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 28 (14 июля). - C. 1.

19 июня

**75 лет
Асееву Владимиру Михайловичу (р. 1951),
почетному гражданину города Лангепаса**

Трудовую деятельность в Лангепасе начал в 1982 году. Строил город практически с нуля. В 1990 году избран председателем горисполкома, потом главой администрации. В период руководства В. М. Асеева происходит становление многих городских структур. Вопросы строительства, торговли, коммунального обслуживания, которые ранее принадлежали ведомству НГДУ «Урьевнефть», переходят в ведомство города. Под руководством В. М. Асеева совершенствуется система коммунального хозяйства, делаются первые шаги по ее реформированию, в городе полностью ликвидируется временное жилье, создается система социальной защиты населения. В 1996 году В. М. Асеев стал первым избранным главой администрации города Лангепаса. Имеет Награды: Медали ордена «За заслуги перед Отечеством» I и II степеней; Звание «Почетный работник жилищно-коммунального хозяйства России»; Знак «Отличник народного

просвещения” (1995); Премия «Признание-2004» в номинации «Достижение» (2004); Почетная грамота государственной Думы РФ (2005).

На основании ходатайства коллектива аппарата администрации города Лангепас, решения комиссии по рассмотрению документов на присвоение звания «Почетный гражданин города» и предложения депутатов городской Думы присвоить Асееву Владимиру Михайловичу звание «Почётный гражданин города Лангепас» за большой личный вклад в развитие и процветание города.

Асеев Владимир Михайлович // Югория: Энциклопедия Ханты-Мансийского автономного округа. В 3 т. Т.1. А-И. - Ханты-Мансийск, 2000. – С. 75.

Почетные граждане города Лангепаса // Лангепас. 10 лет ЛУКОЙЛ / Администрация города Лангепас; отв. за вып. Н. Хрятина; фот. Т. Мендыгалиевой, Е. Уральского, М. Новоселова. – [Лангепас]: [б. и.], [2001]. – С. 26, 27.

Лангепас: 20 лет. Продолжение следует. - Екатеринбург: Мария, 2005. – 183 с. - (Города Западной Сибири XXI века).

Колыбельная для Моцарта // Лангепас: Прописка для радуги. - Екатеринбург: Мария, 2005. – С. 19.

Адресат Владимир Асеев // Звезда Лангепаса. – 2004. - 25 сентября. - С. 3.

Асеев, В. М. Рабочий визит в Лангепас депутата Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации В. М. Асеева : [беседа с депутатом Госдумы В. М. Асеевым] / В. М. Асеев ; записала Е. Смирнова // Звезда Лангепаса. - 2010. - N 83 (16 окт.). - С. 2. : фот.

Июль

1 июля

**35 лет назад (1991) образована телекомпания
«Лангепас» ТПП «Лангепанефтегаз»
(в настоящее время телерадиокомпания
«Лангепас+» ООО «Медиа-холдинг «Западная Сибирь»)**

Яковенко, Е. Жизнь на фоне жизни / Е. Яковенко // Нефтяник Лангепаса. – 2000. – 30 июня. – С. 1.

Сорокин, А. Качество, проверенное временем: к 10-летию телекомпании «Лангепас» / А. Сорокин // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 22 июня. – С. 3.

Телекомпании «Лангепас» - 10 лет // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 29 июня. – С. 1-6.

Шарыгин, В. Вписано в историю: к 15-летию телерадиокомпании «Лангепас» / В. Шарыгин // Нефтяник Лангепаса. – 2006. – 6 окт. – С. 6.

С чего начиналось ЛТВ: [очерк истории]: к 15-летию телерадиокомпании «Лангенас» // Нефтяник Лангенаса. – 2006. – 6 окт. – С. 6.

Шарыгин, Виктор. Покорители расстояний / В. Шарыгин; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангенаса. - 2007. - N17. - С. 2 : фото.

Лангенас. Мы здесь живем и работаем / подгот. Ю. Демиденко ; фот.: С. Иванова, В. Гончаров // Нефтяник Западной Сибири. 27. - 2012. - N 34 (24 августа). - С. 10 : фот.цв.

'Защитить дачу от пожара" // Звезда Лангенаса. - 2019. - N 33 (17 авг.). - С. 7.

Телеканал "Наши города"- 10 лет в эфире // Звезда Лангенаса. - 2023. - N 9 (4 марта). - С. 8 : фот.

Лангенас (Ханты-Мансийский автономный округ - Югра). Дума. О награждении Почетной грамотой Думы города Лангенаса : решение № 28 от 28 марта 2025 года // Звезда Лангенаса. - 2025. - N 14 (5 апр.). - С. 4 (Приложение: Официальные документы).

10 июля

**30 лет назад (1996) создан
Клуб бардовской песни «Здравствуй!»
(в настоящее время Студия авторской песни и
гитарного аккомпанемента
ЛГ МАУ «Центра культуры «Нефтяник»**

Люфт, И. Э. "Шесть вечных струн" напомнили о вечном: [беседа с руководителем клуба бардовской песни "Здравствуй" И. Э. Люфтом] / И. Э. Люфт ; записал С. Синодский // Звезда Лангенаса. – 2006. – 2 дек. – С. 14.

Парахневич, Юлия. Песня, гитара и я : [информация] / Ю. Парахневич // Звезда Лангенаса. - 2008. - N 13 (февр.). - С. 3.

Ее величество гитара // Нефтяник Лангенаса. - 2009. - N 49 (4 дек.). - С. 3.

Ходорович, И. Слово об артистах / И. Ходорович // Звезда Лангенаса. - 2022. - N 13 (26 марта). - С. 7 : фот.

Тарасова, Е. Эпоха творчества / Е. Тарасова // Звезда Лангенаса. - 2023. - N 44 (4 нояб.). - С. 9 : фот.

Август

**25 лет назад (2001) открылся
Сквер «Колокол»,
памяти воинов, погибших в
локальных конфликтах**

Лангенас - город радости, или Достопримечательности моего города : [брошюра] / ЛГ МКУ «БИЦ» ; [сост. И. В. Тимофеева]. - 2-е изд., перераб. и доп. – Лангенас, 2012. - 40 с. : цв.ил.

Второе рождение сквера "Колокол" // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 57 (18 июля). - C. 1 : фот.

Память о погибших в терактах // Звезда Лангепаса. - 2024. - N 36 (7 сент.). - C. 5 : фот.

Скобелев, Д. Благоустройство - 2026 : лангепасцы проголосовали за реконструкцию сквера "Колокол"// Звезда Лангепаса. - 2025. - N 26 (28 июня). - C. 2 : фот.

1 августа

**5 лет назад (2021) Артем Шешокин
стал чемпионом мира по смешанным
боевым единоборствам**

Артем Шешокин - чемпион мира по смешанным боевым единоборствам // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 32 (7 авг.). - C. 8 : фот.

Лангепас гордится тобой, Артем! // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 33 (14 авг.). - C. 2.

6 августа

**40 лет назад (1986) создан
Отряд государственной пожарной
службы № 10 (ОГПС-10)
ГУ МЧС России по ХМАО-Югре**

Мороз, О. Пока на земле возникают пожары...: [материалы, посвященные 20-летию ОГПС № 10] / О. Мороз // Звезда Лангепаса. – 2006. – 13 сент. – С. 6.

Главные вехи двух десятилетий: [к 20-летию ОГПС-10] / подг. В. Шарыгин // Нефтяник Лангепаса. – 2006. – 15 сент. – С. 7.

Отряду Государственной Противопожарной Службы № 10 ГУ МЧС России по Ханты-Мансийскому автономному округу - Югре 20 лет : [буклет]. - [Лангепас] : [Б. и.], [2006?]. – [23] с. : фот.

Стецов, С. И. Они всегда там, где людям нужна помощь : [беседа с начальником ОГПС-10 г. Лангепаса полковником внутренней службы С. И. Стецовым] / С. И. Стецов ; записала Е. Смирнова // Звезда Лангепаса. - 2008. - N 104 (27 дек.). - C. 18. : фот.

Мороз, О. Пожарный щит города, или 25 лет на линии борьбы с огнем / О. Мороз // Звезда Лангепаса. - 2011. - N 61 (30 июля). - С. 6, 7 : фот.

Мороз, О. Детям о пожарной безопасности / О. Мороз // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 28 (13 июля). - С. 10.

10 августа

25 лет назад (2001) на территории ЦДНГ-1
возле скважины № 43 была установлена
памятная стела «**Первая нефть**»,
посвящённая нефтяникам-первооткрывателям
лангепасской нефти

Сорокин, А. Монумент первооткрывателям: К 10–летию НК «ЛУКОЙЛ» / А. Сорокин // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 8 июня. – С. 1.

Матушкин, В. Рабочий визит в Лангепас / В. Матушкин, Р. Каримова // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 17 авг. – С. 1, 2.

Первооткрыватель урьевского месторождения // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 36 (5 сент.). - С. 9 : фот.

31 августа

30 лет назад (1996) открылся
Краеведческий музей
(в настоящее время ЛГ МАУ
«Центр культуры «Нефтяник»,
«Музейно-выставочный центр»)

Дробышев, А. Н. Второе рождение музея / А. Н. Дробышев // Звезда Лангепаса. – 2003. – 4 окт. – С. 4.

Дробышев, А. Н. Шаги истории: [об истории создания и о деятельности краеведческого музея г. Лангепаса] / А. Н. Дробышев // Нефтяник Лангепаса. – 2005. – 20 мая. - С. 3.

Крумко, Е. Новые направления в работе городского музея / Е. Крумко // Звезда Лангепаса. – 2008. – 3 сент. – С. 3.

В сердцах и музейных залах // Нефтяник Лангепаса. - 2010. - N 38 (17 сент.). - С. 2. : фот.

Дмитриева, О. Музею города исполнилось 15 лет / О. Дмитриева // Звезда Лангепаса. - 2011. - N 97 (3 дек.). - С. 2 : фот.

Международный день музеев в Лангепасе // Звезда Лангепаса. - 2012. - N 42 (26 мая). - С. 3 : фот.

Награды - достойным // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 42 (24 мая). - С. 2 : фот.

Петров, В. Фестиваль "Таёжная заставка" стал призёром Всероссийской ярмарки туризма / В. Петров // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 49 (26 нояб.). - С. 3 : фот.

Все семьей в музей! // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 49 (8 дек.). - С. 6.

Нестеренко, Д. Как семья Пищеничниковых побывала в "стране воспоминаний" / Д. Нестеренко // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 46 (16 нояб.). - C. 14 : фот.

"Терем-теремок" раскрывает таланты // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 6 (8 февр.). - C. 15 : фот.

Сентябрь

1 сентября

**40 лет назад (1986) образована
«Детско-юношеская спортивная школа»
(в настоящее время ЛГ МАУ «Спортшкола»)**

Мазурова, Г. Высокое имя - тренер! / Г. Мазурова // Звезда Лангепаса. - 2007. - 6 окт. - C. 19.

Из жизни городской детско-юношеской спортивной школы // Звезда Лангепаса. - 2010. - 13 марта. - C. 12.

Демиденко, Ю. Площадь спорта и здоровья / Ю. Демиденко ; фот. С. Иванова // Нефтяник Западной Сибири. - 2012. - N 14 (6 апреля). - C. 12 : фот. цв.

Спортивный калейдоскоп // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 27 (4 апр.). - C. 19 : фот.

Создаем условия для того, чтобы занятия спортом и физкультурой были максимально эффективными и безопасными // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 40 (7 окт.). - C. 4 : фот.

Марочкина, М. Чтобы учреждение работало эффективно и безопасно / М. Марочкина // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 26 (30 июня). - C. 16.

7 сентября

**25 лет назад (2001) состоялось
торжественное открытие
скульптурной композиции «Лотос»,
подаренной городу
Президентом НК «ЛУКОЙЛ»
В. Ю. Алекперовым**

Райлян, М. Как символ долголетия и процветания / М. Райлян // Звезда Лангепаса. - 2001. - 22 авг. - C. 1.

Райлян М. Ваятель бронзового цветка: интервью по поводу // Звезда Лангепаса. - 2001. - 12 сент. - C. 3.

Аминева А. Торжества в Лангепасе / А. Аминева, Е. Яковенко // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 14 сент. – С. 2.

Лангепас - город радости, или Достопримечательности моего города : [брошюра] / ЛГ МКУ «БИЦ» ; [сост. И. В. Тимофеева]. - 2-е изд., перераб. и доп. - Лангепас : [б. и.], 2012. - 40 с. : цв.ил.

7 сентября

25 лет назад (2001) состоялось торжественное
открытие нового учебного корпуса
Бюджетное учреждение
профессионального образования
ХМАО - Югры
«Лангепасский политехнический колледж»

Аминева, А. Торжества в Лангепасе / А. Аминева, Е. Яковенко // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 14 сент. – С. 2.

Скобелев, Д. День профессионального колледжа / Д. Скобелев // Звезда Лангепаса. - 2013. - N 26 (30 марта). - С. 3 : фот.

Крумко, Е. До свидания, колледж! Здравствуй, школа жизни! / Е. Крумко // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 58 (19 июля). - С. 2.

Денис Свиягин - Студент года-2015 // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 21 (14 марта). - С. 14 : фот.

Зиятдинова, Р. "Факультет бизнеса" в Лангепасе / Р. Зиятдинова // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 13 (1 апр.). - С. 8.

День открытых дверей для учащихся Лангепасского политехнического колледжа прошел в администрации города // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 3 (19 янв.). - С. 2 : фот.

"Молодые профессионалы-2019" // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 48 (30 нояб.). - С. 1

7 сентября

25 лет назад (2001) состоялось
освящение храма в честь
иконы Божией Матери
«Всех Скорбящих Радость»

Родина, Н. Храм – духовный облик города, его красота / Н. Родина ; фот. В. Жуков // Звезда Лангепаса. – 2001. – 12 сент. – С. 1.

Аминева, А. Торжества в Лангепасе / А. Аминева, Е. Яковенко // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 14 сент. – С. 2.

Хроника жизни города. 2001 год // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 23 (21 марта). - С. 4 : фот.

Преображается лангепасский Храм // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 30 (28 июля). - С. 1.

9 сентября

**70 лет со дня рождения
Корунова Александра Владимировича
(09.09.1956 – 04.04.2012),
почетного гражданина города Лангепаса**

С 2002 г. по 2006 г. Александр Владимирович Корунов возглавлял ТПП "Лангепаснефтегаз". За это время коллективу территориально-производственного предприятия удалось не только остановить падение добычи нефти на лангепасских месторождениях и стабилизировать ситуацию, ТПП «Лангепаснефтегаз» начало неуклонно наращивать объемы нефтедобычи. Значительно повысилась производительность труда, снизилась себестоимость производства. Под руководством А. В. Корунова реализован один из крупнейших проектов «ЛУКОЙЛА» по утилизации попутного нефтяного газа – проведена модернизация газоперерабатывающего завода, построен товарный парк с наливной эстакадой для ШФЛУ (широкие фракции легких углеводородов). Новые объекты газопереработки позволили использовать попутный нефтяной газ, получаемый с месторождений Лангепасского, Когалымского и Покачевского регионов, и производить ценное сырье для нефтехимических заводов «ЛУКОЙЛа». Имел Награды: Звание "Почетный нефтяник", Медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени, Почетные грамоты Правительства Югры и ОАО «ЛУКОЙЛ».

Звание «Почетный гражданин города» присвоено в 2010 году за многолетний добросовестный труд, большой личный вклад в социально-экономическое развитие города и в связи с празднованием 25-летия со дня образования города Лангепаса.

Автономова, Елена. Философия жизни Александра Корунова / Е. Автономова // Нефтяник Западной Сибири. - 2012. - N 15 (13 апреля). - С. 2, 3 : фот.

В Лангепасе прошёл первый открытый турнир по хоккею имени Александра Корунова // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 5 (30 янв.). - С. 1.

Сегень, А. Из книги «Сибирские ручьи» Глава 22: «Генерал Корунов» / А. Сегень // Нефтяник Лангепаса. - 2006. - N2. - С. 4-5.

Селиверстова, И. Рабочий визит в Лангепас депутата Думы Югры А. В. Корунова / И. Селиверстова // Звезда Лангепаса. - 2010. - N 89 (6 нояб.). - С. 2 : фот.

Смирнова, Е. А. В. Корунов: «Общение с народом – важно и значимо» / Е. Смирнова ; фот. А. Бордылёв // Звезда Лангепаса. - 2008. - N 16 (23 февр.). - С. 2 : фот.

Тимофеева, Наталья. В Лангепасе открылся первый именной избирательный участок / Н. Тимофеева // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 74 (13 сент.). - С. 2 : фот.

В Лангепасе прошёл первый открытый турнир по хоккею имени Александра Корунова // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 5 (30 янв.). - C. 1.

Открытый турнир по хоккею имени Александра Корунова // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 5 (3 февр.). - C. 1 : фот.

В Лангепасе состоялся хоккейный турнир памяти Александра Корунова // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 5 (2 февр.). - C. 4 : фот.

12 сентября

**50 лет назад (1976) введён в промышленную разработку
Цех добычи нефти и газа № 3 (ЦДНГ-3)
ТПП «Лангепаснефтегаз»**

Зиневич, А. ЦДНГ-3: как добывают нефть? / А. Зиневич ; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. - 2005. - 18 нояб. - С. 4.

ЦДНГ-3: Локосовское месторождение / подгот. В. Шарыгин ; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. - 2009. - 16 янв. - С. 4.

Кондрашов, А. Бесшовная стойка / А. Кондрашов // Нефтяник Западной Сибири. 27. - 2013. - N 37 (20 сент.). - С. 4 : фот.цв.

«Побудка» на Локосовском // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 21 (14 марта). - С. 16.

17 сентября

**5 лет назад (2021) открылась ПЦР-лаборатория
в Лангепасской городской больнице**

Открылась ПЦР-лаборатория // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 39 (25 сент.). - С. 3 : фот.

18 сентября

**10 лет назад (2016) состоялись
выборы депутатов в Думу
города Лангепаса шестого созыва**

Дума Лангепаса шестого созыва провела первое заседание // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 41 (1 окт.). - С. 2 : фот.

Состоялось первое заседание Общественной молодёжной палаты при Думе Лангепаса шестого созыва // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 3 (21 янв.). - С. 4 : фот.

Сведения о выдвинутых кандидатах в депутаты Думы города Лангепаса шестого созыва по одномандатным избирательным округам №№ 5, 7, 17, 20 // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 30 (28 июля). - С. 22 (Приложение: Официальные документы).

25 сентября

**10 лет назад (2016) открылась
Спортивно-оздоровительная
зона около спорткомплекса «Свityзь»**

В Лангепасе появится настоящий парк для любителей активного отдыха // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 34 (13 авг.). - С. 1 : фот. Петров, В.

Новая спортивно-оздоровительная зона открылась "Кроссом нации" / В. Петров // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 41 (1 окт.). - С. 3 : фот.

"Кросс нации" в Лангепасе // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 38 (23 сент.). - С. 12 : фот.

"Кросс нации - 2018" в Лангепасе // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 38 (22 сент.). - С. 1 : фот.

В Лангепасе прошел "Кросс нации - 2019" // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 39 (28 сент.). - С. 4 : фот.

Октябрь

2 октября

**5 лет назад (2021) состоялось открытие
спортивно-игровой площадки «Парк звезд»**

Нестеренко, Д. Отдыхайте, гуляйте, назначайте свидания... : в Лангепасе открылся Парк звезд"! / Д. Нестеренко // Звезда Лангепаса. - 2021. - N 41 (9 окт.). - С. 2 : фот.

13 октября

**45 лет назад (1981) открыта
«Средняя общеобразовательная школа № 1»
(в настоящее время ЛГ МАОУ
«Средняя общеобразовательная школа № 1»)**

Лангепасской средней школе № 1 – 15 лет // Звезда Лангепаса. – 1996. – 28 сент. – С. 3.

Аминева, А. Учиться, искать, расти и развиваться: СОШ № 1 – 20 лет / А. Аминева // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 12 окт. – С. 19.

«Серебряный» юбилей первой! // Звезда Лангепаса. – 2006. – 7 окт. – С. 14.

Хроника образовательного учреждения: [30-летний юбилей СОШ № 1] // Звезда Лангепаса. - 2011. - N 85 (22 окт.). - С. 8 : фот.

Смирнова, Е. 30-летний юбилей самой первой школы Лангепаса / Е. Смирнова // Звезда Лангепаса. - 2011. - N 87 (29 окт.). - С. 2 : фот.

Мискевич, Ю. Готовим новое поколение людей, ответственных за экологию / Ю. Мискевич // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 23 (21 марта). - С. 16 : фот.

Гребеницкова, Г. Главный результат работы учителя - победы учеников / Г. Гребеницкова // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 39 (30 сент.). - С. 13 : фот.

Об опыте участия в окружном конкурсе "Ученик года - 2018" // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 14 (7 апр.). - С. 11.

Ноябрь

**35 лет назад (1991) камерный хор
ЛГ МАУ «Центра культуры «Нефтяник»
получил звание
«Народный самодеятельный коллектив»**

Селиверстова, И. «Соловьи» в «беличьих угодьях» / И. Селиверстова // Звезда Лангепаса. – 2000. – N 3/4 (15 янв.). – С. 2.

Народному камерному хору исполнилось 20 лет // Нефтяник Лангепаса. – 2005. – N 18 (13 мая). – С. 4. : фот.

Селиверстова, И. Народному камерному хору и духовому оркестру Лангепаса – 25 лет! / И. Селиверстова // Звезда Лангепаса. – 2009. – N 37 (9 мая). – С. 2. : фот.

Рябовол, Л. Высокое искусство / Л. Рябовол // Звезда Лангепаса. – 2013. – N 82 (12 окт.). – С. 15 : фот.

**20 лет назад (2006) впервые в
ТПП «Лангепаснефтегаз»
прошло торжественное посвящение в
молодые специалисты работников предприятия**

Фатиев, А. Самые активные и целеустремленные / А. Фатиев // Нефтяник Западной Сибири. 27. - 2013. - N 20 (24 мая). - С. 9 : фот. цв.

Устинова, Н. Теперь ты нефтяник "ЛУКОЙЛА"/ Н. Устинова // Нефтяник Западной Сибири. 27. - 2013. - N 45 (15 нояб.). - С. 5 : фот.цв.

Дерябина, О. Где учился - там и пригодился. Тюмень открывает карьерные лифты для северян / О. Дерябина // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 56 (12 июля). - С. 6 : фот.

Сазонов, А. Наставничество. Готовим себе достойную смену / А. Сазонов // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 29 (21 июля). - С. 6 : фот.

4 ноября

35 лет назад (1991) создана Пожарная часть № 92 (ПЧ-92)

Пожарная часть № 92. 15 лет : [буклет]. – Лангепас : Пресс-Информ ТВ, 2006. – [16] с. : фот.

Чернецкий, К. Профессия отважных / К. Чернецкий // Звезда Лангепаса. – 2006. – 4 нояб. – С. 14.

Смирнова, Е. Новое пожарное депо готовится к сдаче в эксплуатацию / Е. Смирнова // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 64 (9 авг.). - С. 2 : фот.

Селиверстова, И. Предназначение спасать людей / И. Селиверстова // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 51 (27 июня). - С. 15 : фот.

Чернецкая, Н. Профилактическая акция "Огонь и мы"/ Н. Чернецкая // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 7 (18 февр.). - С. 4 : фот.

Мороз, О. Детям о пожарной безопасности / О. Мороз // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 28 (13 июля). - С. 10.

10 ноября

25 лет назад (2001) состоялось открытие Инфекционного отделения БУ ХМАО-Югры «Лангепасская городская больница»

Бордылев, А. Город без инфекций: Презентация / А. Бордылев // Нефтяник Лангепаса. – 2001. – 16 нояб. – С. 3.

Устинова, Н. Вирусы им не страшны / Н. Устинова; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. – 2006. – 15 дек. – С. 5.

Деревенец, Е. Среди главных мер-профилактика заболеваемости / Е. Деревенец // Звезда Лангепаса. - 2013. - N 12 (9 февраля). - С. 2.

Николаева, Елена. В честь медицинских работников / Е. Николаева // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 27 (25 июня). - С. 2 : фот.

18 ноября

**10 лет назад (2016) состоялось
торжественное открытие
«Водно-спортивного комплекса
«Нефтяник»**

Николаева, Е. Губернатор Югры Наталья Комарова поздравила лангепасцев с Днём города и приняла участие в общественной приёмке водноспортивного комплекса "Нефтяник"// Е. Николаева // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 39 (17 сент.). - С. 2 : фот.

Скобелев, Д. Водноспортивный комплекс "Нефтяник" ждёт своих посетителей / Д. Скобелев // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 49 (26 нояб.). - С. 2 : фот.

Горбунов, Афанасий. Корпоратив в стиле ЗОЖ / А. Горбунов // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 4 (25 янв.). - С. 15 : фот.

25 ноября

**35 лет назад (1991) образована
нефтяная компания «ЛУКОЙЛ»**

Ювелиры черного золота : [альбом]. – [б. м.] : [б.и.], [2004?]. – 46 с.

Сегень, А. Ю. Сибирские ручьи : Вагит Алекперов и его команда: "ПУКойл-Западная Сибирь" : [монография] / А. Ю. Сегень. – М. : МАКЦЕНТР, 2005. – [399] с.

Черников, Н. А. Герой двух эпох : Вагит Алекперов и его команда / Н. А. Черников ; [ред. В. М. Бочарова]. - [Б. м.] : [Б. и.], 2010 (Издательство "ЦЕНТР"). - 555, [4] с. : фот. цв.

Лукин, И. Почетная вахта : Вагит Алекперов и его команда / И. Лукин ; [ред. В. М. Бочарова]. - [Б. м. : б. и.], 2011 (Издательство "ЦЕНТР"). - 383 с. : фот.цв.

Рабочий визит в Лангепас президента нефтяной компании "ЛУКОЙЛ" Вагита Алекперова // Звезда Лангепаса. - 2013. - N 74 (14 сент.). - С. 1, 2 : фот.

Нефть и люди. Социальное партнёрство в интересах горожан // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 42 (24 мая). - С. 2 : фот.

Кочкуров, С. А. Секрет успешного производства : интервью / С. А. Кочкуров ; записала М. Райлян // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 72 (6 сент.). - С. 4 : фот.

Райлян, М. Арктическая Находка / М. Райлян ; фот. В. Гончаров // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 29 (11 апр.). - С. 6 : фот. - Продолж. Нач.: № 27.

В числе победителей конкурса "Чёрное золото Югры" // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 75 (19 сент.). - С. 1.

Скобелев, Д. Между опытом и молодостью. Энергетики "ЛУКОЙЛА" выявили лучших среди равных / Д. Скобелев // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 28 (2 июля). - C. 6 : фот.

ЛУКОЙЛ сохраняет традиции Севера // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 11 (18 марта). - C. 14.

ЛУКОЙЛ удостоен премии "Признание"// Звезда Лангепаса. - 2017. - N 26 (1 июля). - C. 1.

Шесть проектов из нашего города получили гранты от общества "ЛУКОЙЛ - Западная Сибирь" // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 36 (9 сент.). - C. 1.

ЛУКОЙЛ - Лангепасу // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 30 (28 июля). - C. 1.

Югра и компания "ЛУКОЙЛ" заключили соглашение на 2019-2023 годы // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 5 (2 февр.). - C. 12 : фот.

27 ноября

**15 лет назад (2011) образована
городская общественная организация
«Пресс-центр «Семья»**

Скочилова, Л. "Домашний очаг"/ Л. Скочилова // Звезда Лангепаса. - 2012. - N 54 (7 июля). - C. 7 : фот.

Скочилова, Л. Поэзия в семейном творчестве / Л. Скочилова // Звезда Лангепаса. - N 24 (22 марта). - C. 6 : фот.

Скочилова, Л. "Сияние Югры"- к юбилейным датам / Л. Скочилова // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 99 (12 дек.). - C. 14.

Скочилова, Л. Заплыv 30-ти / Л. Скочилова // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 99 (12 дек.). - C. 16 : фот.

Залог здоровья, долголетия и хорошего настроения // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 1 (2 янв.). - C. 14 : фот.

Скочилова, Л. За милых дам! / Л. Скочилова // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 10 (5 марта). - C. 14 : фот.

Сумкина, Т. Майский заплыv / Т. Сумкина. // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 24 (4 июня). - C. 6 : фот.

Чернецкая, Н. Профилактическая акция "Огонь, и мы"/ Н. Чернецкая // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 7 (18 февр.). - C. 4 : фот.

Скочилова, Л. Победный заплыv / Л. Скочилова // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 20 (20 мая). - C. 14 : фот.

Скочилова, Л. Лангепасские женщины достойны похвалы / Л. Скочилова // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 9/10 (3 марта). - C. 16 : фот.

Декабрь.

1 декабря

**25 лет назад (2001) зарегистрировано
местное отделение партии
«Единая Россия»
город Лангепас
Ханты-Мансийского отделения
партии «Единая Россия»**

«Единая Россия» отметила десятый день рождения // Звезда Лангепаса. - 2011. - N 99 (10 дек.). - С. 2.

Вопросы городской жизни - основа для партийных проектов // Звезда Лангепаса. - 2013. - N 52 (29 июня). - С. 7 : фот.

Букрина, Н. Местное отделение "Единой России" подводит итоги своей работы за год / Н. Букрина // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 95 (28 нояб.). - С. 14.

Селиверстова, И. Прием граждан по личным вопросам проводят депутаты-единороссы / И. Селиверстова // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 48 (2 дек.). - С. 2 : фот.

Рекордное количество обращений приняли в Лангепасе члены "Команды Югры" // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 11 (17 марта). - С. 2 : фот.

"Команда Югры" едины в решении вопросов горожан // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 17 (28 апр.). - С. 2 : фот.

Депутаты-единороссы в Лангепасе помогают общественникам решить вопрос с помещением для общественных организаций // Звезда Лангепаса. - 2018. - N 20 (19 мая). - С. 12 : фот.

Партийцы Лангепаса провели выездной прием в образовательных учреждениях // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 37 (14 сент.). - С. 3 : фот.

Неделя партийных приемов "Единой России" в Лангепасе // Звезда Лангепаса. - 2019. - N 48 (30 нояб.). - С. 4 : фот.

Лангепасские единороссы передали медикам средства индивидуальной защиты // Звезда Лангепаса. - 2020. - N 22 (30 мая). - С. 2 : фот.

6 декабря

**35 лет назад (1991) образована
«Художественная школа»**

**(в настоящее ЛГ МАОУ ДО
«Детская школа искусств»)**

Чернобай, И. Экскурсия в лучший мир И. Чернобай // Звезда Лангепаса. - 2000. - 14 июня. - С. 2.

Янулявичус, С. Через все цвета радуги / С. Янулявичус; фот. В. Гончаров // Нефтяник Лангепаса. - 2005. - 19 авг. - С. 5.

Фоменко, Н. Художественная школа Лангепаса - в пятерке лучших по округу / Н. Фоменко // Звезда Лангепаса. - 2006. - 27 дек. - С. 1.

Сорокина, Е. В. Где рождаются будущие художники / Е. В. Сорокина // Звезда Лангепаса. - 2011. - N 103. - С. 7 : фот.

Седова, Т. "Ожившие фантазии. 20 лет спустя" / Т. Седова // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 26 (29 марта). - С. 6 : фот.

Долганенко, А. Юные лангепасские художники в числе победителей "Медного всадника" / А. Долганенко // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 18 (1 марта). - С. 4: фот.

Долганенко, А. Красота Божьего мира в детском творчестве / А. Долганенко // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 88 (1 нояб.). - С. 16.

8 декабря

**15 лет назад (2011) образована
городская общественная организация
«Национально-культурная
автономия татар города Лангепаса»**

Бикбаева, Л. Новый год по-татарски / Л. Бикбаева, А. Якунина // Звезда Лангепаса. - 2013. - N 104 (28 дек.). - С. 18.

Гумеров, Р. Знакомьтесь: Национально-культурная автономия татар Лангепаса: интервью / Р. Гумеров ; записала Р. Ахмадеева // Звезда Лангепаса. - 2014. - N 50 (21 июня). - С. 20 : фот.

День родного языка // Звезда Лангепаса. - 2015. - N 27 (4 апр.). - С. 16.

Праздник "Чак-Чак" собирает друзей // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 10 (5 марта). - С. 4 : фот.

Богданов, Д. Дни национальных культур / Д. Богданов // Звезда Лангепаса. - 2016. - N 53 (24 дек.). - С. 3 : фот.

Гумеров, Р. Любите свой родной язык! В нём наше прошлое, настоящее и будущее / Р. Гумеров // Звезда Лангепаса. - 2017. - N 12 (25 марта). - С. 11.

Orlova, B. Праздник дружбы / B. Orlova // Звезда Лангенаса. - 2018. - N 8 (24 февр.). - C. 7.

Окружной грант поможет социальной адаптации мигрантов // Звезда Лангенаса. - 2018. - N 27 (7 июля). - C. 2.

Подготовила: главный библиограф ЦДЮБ Нехай Е. В.